

EZ/OZ: 247/4

Unselbstständiger Entschließungsantrag (§ 51 GeoLT)

freigegeben am 17.03.2025, 14:14:55

Landtagsabgeordnete(r): Dritte Landtagspräsidentin Helga Ahrer (SPÖ), LTAbg. Jochen Bocksruker (SPÖ), LTAbg. Mag.Dr. Wolfgang Dolesch (SPÖ), LTAbg. Chiara-Sophia Glawogger (SPÖ), LTAbg. Mag. (FH) Stefan Hofer (SPÖ), LTAbg. Mag. Doris Kampus (SPÖ), LTAbg. Maximilian Lercher (SPÖ), LTAbg. Johannes Schwarz (SPÖ), LTAbg. Andreas Thürschweller (SPÖ), LTAbg. Klaus Zenz (SPÖ) Regierungsmitglied(er): Landesrat Mag. Stefan Hermann, MBL, Landeshauptmann-Stv. Manuela Khom Zu Tagesordnungspunkt 9

Betreff:

Es müssen endlich Taten folgen – Gemeindegipfel soll rasch stattfinden

Seit Wochen fordern der Städte- und der Gemeindebund einen Gemeindegipfel mit der neuen Landesregierung – doch bisher ohne Erfolg. Währenddessen wächst der finanzielle Druck auf steirische Städte und Gemeinden unaufhaltsam. Zuletzt meldeten sich Bürgermeister aus der Süd- und Weststeiermark (https://www.kleinezeitung.at/steiermark/suedsuedwest/19351835/sozialhilfeausgabensteigen-massiv-sued-und-weststeirische-gemeinden). Die Ausgaben steigen rasant, während die finanziellen Mittel stagnieren. Immer mehr Kommunen schlagen Alarm, da sie gezwungen sind, drastische Sparmaßnahmen zu erwägen.

Jetzt braucht es entschlossenes Handeln! Jede weitere Verzögerung verschlechtert die Lebensrealität der Steirerinnen und Steirer erheblich. Ein rascher Gemeindegipfel ist unverzichtbar, um gemeinsam mit den Städten und Gemeinden tragfähige Lösungen zu erarbeiten. Schließlich werden essenzielle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens – von Sicherheit und sozialem Zusammenhalt über das Vereinswesen bis hin zur Kinderbetreuung – direkt von den Kommunen organisiert.

Ohne rasche Maßnahmen drohen gravierende Einschnitte, die den Alltag der Menschen massiv beeinträchtigen würden. Die Landesregierung muss endlich Verantwortung übernehmen und den steirischen Gemeinden die dringend benötigte Unterstützung zukommen lassen.

Es wird daher der

Antrag

gestellt:

Der Landtag wolle beschließen:

Die Landesregierung wird aufgefordert, umgehend einen Kommunalgipfel mit dem Städte- und Gemeindebund einzuberufen, um gemeinsam mit den Interessensvertretungen nachhaltige und tragfähige Lösungen für die drängenden Herausforderungen der steirischen Kommunen zu erarbeiten.

Unterschrift(en):

Dritte Landtagspräsidentin Helga Ahrer (SPÖ), LTAbg. Jochen Bocksruker (SPÖ), LTAbg. Mag.Dr. Wolfgang Dolesch (SPÖ), LTAbg. Chiara-Sophia Glawogger (SPÖ), LTAbg. Mag. Doris Kampus (SPÖ), LTAbg. Johannes Schwarz (SPÖ), LTAbg. Andreas Thürschweller (SPÖ), LTAbg. Klaus Zenz (SPÖ)